
Con la venia… Carlos Contreras

Escrito por Antonio Alarcón. 10 de octubre de 2016, lunes

“La  gente piensa que el decano esta por encima de los demás o que puede 
imponer sus criterios o incluso supervisar a los demás juzgados; en 
absoluto, es un juez más”

    
    -  Entrevistado: Carlos Contreras de Miguel (magistrado-juez  decano del Partido Judicial
de Cartagena y titular del juzgado de Lo  Social número 1 de la ciudad portuaria)
 

  

“Un juez recto es un juez recto”
(William Shakespeare)

¿Quién es Carlos Contreras?

    
    -  Nacido en nuestra ciudad trimilenaria el 13 de julio 1966, su primer destino profesional fue
el juzgado número 1 de Lorca.   
    -  Allí  comenzaría su andadura como juez desde el año 1992 hasta finales de  1997, siendo
en el juzgado de Lo Social nº 2 de Málaga donde ascendió a  magistrado y en junio del año
2000 asumió el juzgado de Lo Social nº 1  de Cartagena donde, con solera y sabiduría, sigue
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permaneciendo en la  actualidad.   
    -  Tiempo libre tiene poco al  asumir no hace mucho ciertas responsabilidades como decano
de los jueces  del Partido Judicial de Cartagena, pero cuando puede disfruta con la  lectura,
con la práctica deportiva (en especial pádel) y en los fines de  semana le gusta hacer rutas por
los montes de Cartagena.   
    -  Fue  elegido decano en marzo del presente año y por lo motivos por lo que se  alegra de
salir elegido no hacen más que reflejar su calidad humana.   

  

¿Fue vocacional ser juez?
Siendo  sincero, la vocación me vino a posteriori, cuando terminé la carrera de  Derecho
preparé la oposición de judicatura porque en aquella época  estaban saliendo bastantes plazas
y dentro de la dificultad era una  oposición donde había ciertas posibilidades de conseguir un
aprobado,  pero en ese momento no lo hice por vocación, aunque enseguida me di  cuenta de
que sí, de que era el trabajo que me gustaba hacer y nunca me  he arrepentido de la decisión.

¿Dentro de su trayectoria profesional, con que destino se queda?
Sin  lugar a dudas, en el que ocupo actualmente. El juzgado de Lorca era mi  primer destino y
al ser de primera instancia e instrucción tienes que  ver todo tipos de asuntos, hacer guardias…
y recién salido de la escuela  judicial es muy duro, aunque luego visto con perspectiva es muy 
positiva la experiencia y bonita, pero al principio se pasa mal. En  Málaga me fue muy bien,
trabaje duro y era un juzgado que llevaba  muchísimo retraso, y aunque no conseguí ponerlo al
día, lo puse en  marcha de forma satisfactoria, pero repito que trabajé muchísimo. El de 
Cartagena es más cómodo, es más llevadero.

¿Qué diferencias existe entre ser magistrado-juez y magistrado-juez decano?
Bueno,  el decano asume funciones adicionales, pues es el representante de  jueces de un
partido judicial, y el que tiene que resolver cuestiones  internas, no jurisdiccionales, pero no
tiene una superior jerárquica  entre los demás jueces. Interviene en cuestiones de instalaciones
de los  juzgados, velar por el buen funcionamiento del servicio de guardia,  presidir la junta de
jueces para temas de vacaciones… siempre tiene que  asumir uno ese papel, y ésas son las
funciones. A veces la gente piensa  que el decano esta por encima de los demás, que puede
imponer sus  criterios o incluso supervisar a los demás juzgados; en absoluto, es un  juez más.

¿Qué funciones son las que más le gustan y las que menos del decanato ?
Lo  que más, seguramente, es que al ser un cargo electivo, elegido por los  compañeros, es lo
que más satisfacción me proporciona, que los  compañeros confíen en ti, que te elijan, y por
eso me siento ilusionado y  honrado. Lo que menos, la asistencia a actos sociales al ser
representante de los jueces debe asistir, pero no me atrae.
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¿Haciendo alusión a la pregunta anterior se ve saliendo en Semana Santa con laagrupación de la Sentencia por ser decano?(entre  risas) Sinceramente no me veo, no creo que el decano deba asumir ese  tipo defunciones, lo consultaré con la superioridad y depende de lo que  me digan haré.¿Alguna anécdota que destacar en las vistas?Realmente  muchísimas, sino todos los días, todas las semanas. Hay libros escritos  sobreanécdotas judiciales, pero ahora no se me ocurre ninguna en  particular, pero no sé porquerazón los abogados o profesionales en  general, muchas veces en lugar de llamarme señoría,me llaman señorita  (risas) tienen ese lapsus, y me ha ocurrido en muchísimas ocasiones.¿Defina Justicia?Es  una cuestión muy complicada. Los jueces administramos justicia pero no  en el sentidomoral de la palabra justicia, los jueces simplemente  tenemos la misión de aplicar la ley y lo queesta claro es que no  hacemos la Ley, la cual nos viene dada por el Poder Legislativo. Muchas veces aplicamos la Ley de la manera que creemos que debemos hacerlo, y  tal vezíntimamente pues no estamos convencidos de que sea la solución  más justa, pero nopodemos ir más allá, estamos vinculados por la Ley y  aplicarla de la mejor manera posible.Pero la justicia posiblemente va más allá de todo eso, pero la función del juez esta muy clara.¿Ha habido un aumento muy grande de despidos en estos últimos años?Evidentemente  con la famosa crisis, la primera avalancha de asuntos vienen a la  jurisdicciónsocial, en España la crisis económica se traduce en una  gran cantidad de despidos, y esoviene directamente en el Juzgado de lo  Social, y precisamente por eso se creó el juzgado deLo Social número 3,  ya que sólo existían dos. Ahora el volumen de entrada de asuntos se ha normalizado y gracias a que tenemos un tercer juzgado la carga de  trabajo es asumible, perolos primeros años de la crisis estábamos  desbordados.¿Cuál ha sido la reclamación más grande y más pequeña llevado en este juzgado?La más grande fue la reclamación de Certiberia,  una empresa de fertilizantes y fueron cientosde sentencias con  elevadísimas cantidades. Las que menos, de 30, 40 y 50 euros.¿Dentro de las distintas jurisdicciones que ha ocupado como juez, cuál le gusta más?Me  gusta más la jurisdicción social, ya que soy una persona muy ordenada y  organizada, y enesta jurisdicción el juez puede tener su trabajo muy  controlado, ya que el 90 por ciento de milabor es realizar juicios y  dictar resoluciones. En el juzgado mixto el trabajo es incontrolable e imprevisible, ya que te pueden entrar asuntos de cualquier tipo, y  además por supuesto lasguardias, y te pueden surgir asuntos  complicados. ¿Se ve avanzando a una sala de lo social en el Tribunal Superior de Justicia de la Regiónde Murcia?De  momento ni me lo planteo. Primero, porque me gusta mi juzgado; y  segundo, porque nocumplo los requisitos para llegar allí de momento.¿Si se lo ofreciesen ahora mismo?Creo  que diría que no. El trabajo es más de despacho, se celebran pocos  juicios y a mí megusta celebrar juicios y estar en contacto con la  gente y los profesionales. ¿Qué opina de la necesidad en Cartagena de la Ciudad de la Justicia?Eso  es algo absolutamente necesario, pues este edificio se quedó pequeño  prácticamentedesde que se hizo la obra de ampliación en el año 2001. Ya  entonces nació pequeño. Hay tresórganos judiciales fuera de esta sede,  la celebrar juntas de jueces debemos meternos encualquier lado, no hay  una simple ubicación física. Necesitamos urgentemente unas nuevas instalaciones más adecuadas. Hay una fuerte voluntad desde el  Ministerio, desde el ConsejoGeneral del Poder Judicial, desde el  ayuntamiento de Cartagena y a medio plazo eso será unarealidad.    Agradecemos la entrevista concedida por Carlos Contreras, que nos  muestra su humildad y logran persona que es. Da gusto saber que en un  lugar donde la justicia ciega es, y las leyescambian a placer, no  existe el orgullo vano más allá de la mera organización y orden por aquellos que ocupan el poder de representación de sus compañeros. Si  usted se sientehonrado por ser elegido por sus compañeros, le añado  señoría (que no señorita), que losprofesionales de este juzgado también  deben sentirse honrados por la representación quedesempeña. Un  verdadero placer y muchísimas gracias.        

 3 / 3


